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Lo	 sapevate?	 Fino	 a	poco	 fa	 esisteva	 l’era	della	Verità	mentre	ora	 viviamo	nel	 tempo	della	 Post-

Verità…	ovviamente	stiamo	parlando	dell’ambito	giornalistico.	

La	Verità	è	quella	indagata	dal	vero	giornalista	con	determinazione,	tenacia,	precisione	e	serietà	e	
poi	 riportata	 con	 esattezza	 e	 scrupolo;	 la	 Post-Verità	 è,	 invece,	 quella	 di	 chi	 non	 riporta	 i	 fatti,	 ma	 le	
dichiarazioni,	i	commenti,	le	impressioni,	le	emozioni	di	chi	ha	partecipato	agli	eventi	stessi.	

Il	giornalista	dovrebbe	cercare	 la	verità	con	umiltà,	senza	fretta,	con	attenta	verifica	della	notizia,	
ma	quale	giornale	può	ancora	permettersi	i	tempi	lunghi	dell’indagine	seria	e	dell’inchiesta	meticolosa	nel	
nostro	tempo	in	cui	tutto	è	facilmente	e	velocemente	leggibile	sul	web?	

Ecco,	è	proprio	 la	Rete	 l’incriminata	numero	uno	nel	 campo	dell’informazione:	essa,	 che	avrebbe	
dovuto	 essere	 uno	 strumento	 di	 partecipazione	 democratica	 all’informazione,	 spesso,	 facendo	 leva	 sulla	
mancanza	 di	 conoscenza	 e	 capacità	 di	 lettura	 della	 realtà	 da	 parte	 di	 molti,	 diviene	 veicolo	 	 di	 bugia	 e	
manipolazione.	

Grazie	 alla	 Rete	 ognuno	 ha	 la	 possibilità	 di	 intervenire	 e	 addirittura	 produrre	 notizie,	
indipendentemente	dalla	loro	veridicità;	una	volta	create,	le	fake	news	si	diffondono	velocemente	e	creano	
una	informazione	distorta	ed	estremamente	pericolosa.	

Il	 giornalista,	 nel	 suo	 ruolo	 di	 mediatore	 tra	 il	 fatto	 e	 il	 lettore,	 dovrebbe	 attenersi	 alla	 notizia,	
evitare	il	sensazionalismo	e	lo	scandalismo,	ma	come	è	possibile	farlo	oggi	senza	perdere	lettori,	pubblico,	
audience?	Ed	ecco	allora	la	ricerca	dello	scoop,	le	citazioni	fantasiose,	i	titoli	esagerati…	

Questo,	 in	estrema	sintesi	 il	panorama	attuale	dell’informazione	secondo	la	relazione	tracciata	da	
Piero	Badaloni,	giornalista	di	ampia	e	profonda	esperienza	internazionale	maturata	sul	campo.	

	Si	 tratta	 di	 un	 giudizio	 chiaramente	 negativo	 che,	 tuttavia,	 invita	 alla	 riflessione	 il	 numeroso	
pubblico	che	ha	seguito	la	sua	conferenza	(ovviamente	via	web)	e	pone	spontanea	la	seguente	domanda:	in	
questo	contesto		come	possiamo	noi	lettori	difenderci	dalla	“bugia”		e	giungere	alla		vera	conoscenza	della	
realtà	?	

	Egli	 suggerisce	 di	 porre	 grande	 attenzione	 alla	 fonte	 della	 notizia:	 essa	 deve	 essere	 chiara,	
esplicitata,	 autorevole.	 Solo	 così	 potremo	 e	 DOVREMO	 -	 secondo	 l’invito	 di	 Badaloni	 -	 costruirci	
un’informazione	corretta	e	sicura.	

	
	
	
La	conferenza	completa	è	visibile	sul	canale	YouTube	del	“	Centro	di	Cultura	Dalla	Costa”.	
https://youtu.be/zN-leHBDbfk?t=166	


